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“我分好了，又被混在
一起处理了！”这是目前居
民对垃圾分类工作最大的
质疑，也是最大的误解。

从 2013 年 7 月我市
开展垃圾分类工作以来，
我市坚持四类垃圾的分类
收集、运输和处置工作。

其中，厨余垃圾由厨
余垃圾收运车运送至厨余
垃圾中试处置线进行产沼
提纯；可回收物倡导居民
能卖拿去卖，或者交给保
洁员，并开展了各种形式
的积分兑换活动，最终进
入我市供销部门的资源循
环利用系统；有害垃圾由

各区城管部门收集至各区
的有害垃圾收集暂存（存
储）点，由环保部门委托的
具有专业资质的收运企业
运送至北仑固废处置中心
进行无害化处置，并确定
每月21日为我市的有害
垃圾收集日；其他垃圾由
城管部门收集后焚烧或填
埋。

“居民反映的混在一
起的行为确实个别存在，
为了解决这个问题，城管
部门和住建部门进行了积
极的沟通协调，加大对物
业部门的宣传培训，明确
物业企业工作职责，并联

合市委督查室开展专项检
查。”胡柳介绍说，“市住建
委明确发文要求各区物业
企业积极配合做好小区垃
圾分类收集工作，坚决杜
绝混装现象发生，并将垃
圾分类工作列入年度目标
考核，各区也正根据实际
情况逐步建立奖惩机制。”

目前，小区内垃圾混
装现象得到了有效遏制。
如果居民发现小区内有混
装行为，可以拨打监督电
话87952278。
记者 林伟 边城雨

通讯员 范奕齐
实习生 姚梦露

走一线 破难题

市民对垃圾分类支持度高参与率低
公职人员在家中若不参与垃圾分类，或将通报至单位

今年5月2日，宁波市委、市政府召开“大脚板走一线、小分队破难题”抓落实
专项行动动员大会，垃圾分类工作作为100个项目中的一个，由市人大常委会副主
任王建社挂帅，组成了一支由市人大、市委办公厅、市法工委等组成的专项小分队。

昨天上午，王建社带领垃圾分类破难题小分队在鄞州区召开了垃圾分类专题工
作会议，对目前具体垃圾分类工作中存在的问题进行专项研究。

截至2017年6月底，中心城区生活垃圾分类收集覆盖面达75%。其中居住小
区收集覆盖率60%，机关事业单位80%，国有企业90%，学校100%。累计推
广居住小区584个，推广家庭户数31.81万户。

市城管局分类中心的调研数据显示，市民对垃圾分类的支持率达90%以上。
不过，真正落实到具体行动上，虽然一些比较好的小区如丹顶鹤小区、雍和苑小区
居民参与率达70%左右，但纵观全市，居民整体参与度未达一半，部分小区参与
率甚至更低。这是为什么？又该如何破解呢？

商报讯 （记者 范
洪 通讯员 王梓） 记
者昨日从海南航空获
悉，海航2017年全球乘
务员招聘宁波站将从7月
25日至27日在宁波华侨

豪生大酒店举行。
相关负责人表示，今

年，海南航空将在全球航
线布局，继续扩大招聘人
数，特别面向外语水平较
好、具备良好的服务意识

和职业认同感的应聘者中
开展招聘选拔，有意者可
登录海航集团人才社区
(hr.hnagroup.com/) 或
关注“海南航空乘务员招
聘”官方微信平台了解。

海航将在甬招收空中乘务员

商报讯 （记者 林
伟 通讯员 王晴 谢
楚）昨天10点30分，我
市电网统调最高用电负
荷突破1200万千瓦，达
1208.38万千瓦，创下了
历史最高负荷记录。这
也标志着，宁波电网正
式迈入1200万千瓦负荷
时代。

进入头伏以来，我市
气温持续升高，电网用电
负荷不断攀升并创新高，
实现了7月12日 1147.5
万千瓦、7月13日1159.6
万千瓦、7月14日1171.19
万千瓦，7月18日1177.79

万千瓦的“五级跳”。
与此同时，昨天，

鄞州、镇海、慈溪、余
姚、象山、奉化六地电
网负荷也创下历史新
高，目前，我市电网运
行平稳，电力供应正常。

“进入高温天气，
居民使用空调频率次数
增加，空调负荷约占总
负荷的三分之一。”国网
宁波供电公司相关负责
人说，往年用电最高负
荷一般出现在7月中下旬
及8月初，预计在连续的
高温天气下宁波电网统
调负荷和网供电量将继

续创出新高。
据 预 计 ， 今 年 夏

天，我市电网最大用电
需求会达到 1250 万千
瓦，增幅近9%。

负荷屡创新高形势
下，宁波电网的总体供
用电平衡，高峰时刻部
分设备及潮流断面接近
重载运行。对此，值班
人员时刻关注负荷变化
及设备越限情况，在紧
急情况下及时落实方式
调整和负荷转移方案，
保障宁波电网安全稳定
运行。

商报讯（记者 陆麒
雯）昨天上午，海曙区青
少年近视眼防控基地授
牌仪式在宁波眼病中心
医院学术报告厅举行。

据了解，基地成立

后，宁波眼病中心医院将
在职能部门的领导下开
展海曙区青少年视力普
查、数据建档、防控诊治
等工作，并定期开展“防
控课堂”，让专家与学生

面对面交流健康用眼知
识，使基地与学校配合让
近视防控宣传教育定期
化、制度化、立体化，使更
多的学生及家长主动参
与到近视眼防控工作中。

海曙区青少年近视眼防控基地授牌

商报讯 （记者 范
洪 通 讯 员 胡 沈 沈
肖东） 东航浙江分公司
昨日发布消息，暑期东
航将在宁波机场再新增4
条热门旅游航线，目的
地分别是张家界、秦皇
岛（北戴河机场）、满洲
里以及海拉尔。

其中，MU9625/6
宁波飞张家界航线，从
即日起至 8 月 24 日，每
周 二 、四 、六 执 飞 ，
MU9625 宁 波 至 张 家
界，宁波 18 55 起飞，
21 05 抵 达 ；张 家 界

2200起飞，2320抵
达，目前单程票价是480
元起。

MU9939/40宁波飞
秦皇岛（北戴河）航线，7
月14日至8月18日每周
一、三、五执飞，MU9939
宁波至秦皇岛航班，宁波
1910 起飞，2045抵
达；MU9940秦皇岛至宁
波航班，21 30 起飞，
2310 抵达，单程票目
前820元。

MU9973/4 宁波飞
满洲里，即日起至8月18
日，每周三、五执飞，

MU9973宁波至满洲里航
班，1730起飞，2130
抵达；MU9974满洲里至
宁波，2210起飞，次
日凌晨 155 抵达，单
程票1510元起。

MU9971/2 宁波飞
海拉尔，即日起至 8月
21 日 每 周 周 一 执 飞 ，
MU9971 宁波至海拉尔
航 班 ， 17 55 起 飞 ，
2200 抵达；MU9972
海拉尔至宁波，2240
海拉尔起飞，次日155
抵达，目前单程票1460
元起。

宁波机场暑期将再增4条航线
分别飞往张家界、北戴河、满洲里和海拉尔

宁波电网迈入1200万千瓦负荷时代
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在绝大多数市民的生
活中，家中产生的垃圾只
要离开家门就事不关己
了，对产生垃圾的责任意
识缺乏。“目前我市居民
垃圾处置由政府兜底，居
民不承担具体的处置费
用，这也是居民缺乏对垃
圾 负 责 意 识 的 主 要 原
因。”市城管局垃圾分类
管理中心副主任胡柳说。

纵观全国，目前垃圾

围城几乎是所有城市面临
的困境，为破解这一难
题，垃圾分类工作正在全
国如火如荼推进，而垃圾
产生者的责任意识也逐步
进入公众视野。不少城市
如广州、银川等正在试点
垃圾收费机制，据了解，
我市生活垃圾收费调研工
作已启动，届时将根据居
民家中分类情况具体采取
不同的收费标准。

另外，《宁波市生活
垃圾分类管理条例》已列
为市人大常委会2016年立
法调研项目、2017年预备
项目，计划于2018年正式
出台。届时，我市分类立
法工作将实现全面突破，
不同主体在垃圾分类工作
中的具体职责将以法律形
式呈现，市民生活垃圾产
生者责任制度也将进一步
明确。

问题：居民缺乏对垃圾分类的责任意识
破题：垃圾收费研究已经启动，垃圾分类管理条例明年出台

问题：居民认为垃圾分类事不关己
破题：公职人员率先垂范，不分类通报至单位

“平时太忙了，实在
没有闲心去关注垃圾分
类。”王先生是宁波某知
名企业的高管，他的话代
表了不少年轻人的想法，
似乎垃圾分类和自身的关
联度不高，做和不做一个
样。其实，垃圾分类是一
件“天大”的事情。做好
垃圾分类，不仅蓝天白
云、青山绿水常在，我们
的生活环境也将更好。

记者从市城管部门了
解到，进入夏季高温以
来，我市生活垃圾量急剧
增长，日均垃圾产生量已
达 5600 吨，最高已破
6000吨，远超我市垃圾

处置能力。
为了处置好每日产生

的垃圾，全市所有的垃圾
焚烧厂和填埋场都在超负
荷运转。而这些处置的垃
圾中至少一半以上是可以
资源化利用的，且目前厨
余垃圾分类的效果也不理
想。

“目前，厨余垃圾日
均收运处置量已达220吨
左右，但分类效果不理
想，利用率不到一半。”
胡柳介绍，“为了保护居
民分类积极性，我们坚持
厨余垃圾（绿桶）单独收
运，全市投入了45辆厨
余垃圾收运车，每天穿梭

于各个小区，也是希望我
们的坚持能够换来居民分
类准确率的提高。”

大家都知道垃圾是放
错地方的资源，源头分类
成效好，可以极大缓解末
端处置压力，减少对环境
的污染。“宁波作为全国
文明城市四连冠获得者，
每个市民都应该积极投身
其中，给垃圾分类，为健
康加分，给环境添美，为
文明增色！”王建社说，

“建议建立公职人员垃圾
分类通报制度，若公职人
员在家中不参与垃圾分
类，将直接通报至单位。”

问题：“我分好了，末端又被混在一起处理了！”
破题：市住建委将垃圾分类列入物业企业年度目标考核


